



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 30 août 2022

ARIANE ANGELIER, NOUVELLE DIRECTRICE RECHERCHE, INNOVATION ET INTERNATIONAL AU CEREMA

Ariane Angelier est, depuis le 1^{er} juillet 2022, la nouvelle directrice Recherche, Innovation et International du Cerema. Elle remplace ainsi Céline Bonhomme.

Ingénieure en chef des Ponts, des Eaux et des Forêts, elle a développé depuis 2020, la stratégie en lien avec les directions scientifiques dans le contexte d'élaboration du contrat d'objectifs, de moyens et de performance avec l'État auprès du directeur général délégué à l'Expertise et à l'Appui aux Politiques Publiques de l'INRAe. Elle a notamment structuré les relations avec les partenaires et interlocuteurs au niveau national (ministères, agences) et l'a articulé avec le niveau européen, notamment à l'occasion de la présidence française de l'Union européenne (PFUE) en 2022.

De 2006 à 2012, au ministère chargé de l'agriculture, elle a occupé les fonctions de cheffe du bureau des signes de qualité et de l'agriculture biologique, en charge du suivi de deux établissements publics (INAO et Agence Bio) après avoir été au bureau de l'Union européenne et porte-parole de la France dans les instances européennes sur le développement rural. Elle y a également occupé plusieurs postes de coordination interministérielle, comme cheffe de projet à la médiation des relations commerciales



agricoles avec le ministère de l'Économie et des finances, ou encore chargée du pilotage du volet agricole au secrétariat général des consultations citoyennes sur l'Europe, sous la responsabilité du ministère des Affaires européennes et étrangères.

Rapporteur à la Cour des comptes de 2012 à 2017, elle a notamment mené des évaluations de politiques publiques et été membre de la mission d'audit interne.

A l'Office National des Forêts de 2001 à 2006, Ariane Angelier a été cheffe du service « Recherche et progrès technique » de la direction territoriale Auvergne Limousin avec une mission nationale sur le douglas. Elle a élaboré, sur la base des résultats de recherche appliquée, des directives sylvicoles adaptées au contexte du changement climatique.

LA RECHERCHE, L'INNOVATION ET L'INTERNATIONAL AU CEREMA

Le Cerema mène des actions de recherche, crée, gère et soutient des unités de recherche et des unités de services propres ou associées à d'autres organismes techniques ou de recherche, ainsi qu'à des établissements d'enseignement supérieur

Les recherches appliquées menées sont en lien fort avec les autres actvités de l'établissement :

- avec les activités du « cœur de métier » : études, expertise, assistance et conseil,
- avec les activités de contrôle et d'essais,
- avec l'innovation, que ce soit l'innovation technologique ou l'innovation dans les usages.

Le Cerema déploie ses experts et son expertise en France, à l'Europe et à l'International. Dans tous pays, il est un partenaire de choix des institutions et des entreprises pour la mise en œuvre d'un aménagement durable des territoires au service du bien-être des populations.



Le Cerema est un établissement public sous la tutelle du ministère de la Transition écologique, présent partout en métropole et dans les Outre-mer grâce à ses 26 implantations et 2 400 agents.

Détenteur d'une expertise nationale mutualisée, le Cerema accompagne l'État et les collectivités territoriales pour la transition écologique, l'adaptation au changement climatique et la cohésion des territoires par l'élaboration coopérative, le déploiement et l'évaluation de politique publiques d'aménagement et de transport. Doté d'un fort potentiel d'innovation et de recherche incarné par son institut Carnot Clim'adapt, le Cerema agit dans 6 domaines d'activités : Expertise & ingénierie territoriale, Bâtiment, Mobilités, Infrastructures de transport, Environnement & Risques, Mer & Littoral.

CONTACT PRESSE

Cerema Elisa CONREUX

Chargée de communication institutionnelle elisa.conreux@cerema.fr - 06 98 99 97 59